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Профессору Николаю Пав
ловичу Курину 17 декабря ис
полняется 70 лет. В этот день 
к-нему придет много поздрав
лений. Соберутся на торжест
во его многочисленные учени
ки и коллеги — ведь только в 
нашем институте Николай Пав
лович работает 40 лет.

В 1931 году Н. П. Курин 
окончил Московский химико- 
технологический институт име
ни Д. И. Менделеева по спе
циальности «Технология неорга
нических веществ». В этом же 
институте он. успешно про
шел аспирантуру и защитил 
диссертацию на соискание уче
ной степени кандидата паук.

В 1937 году Н. II. Курин из
бирается заведующим кафед
рой технологии неорганических 
веществ в Томском индустри
альном институте. Он затра
тил много сил и труда на орга
низацию 1 и создание кафедры 
химической технологии физи
ко-технического факультета, и 
с 1953 года, когда кафедра 
была создана, возглавил ее и 
продолжает руководить до се
годняшнего дня.

Разнообразна и многогранна 
деятельность Н. П. Курина. 
Он постоянно и плодотворно 
занимается педагогической ра
ботой. Им были освоены и про
читаны курсы лекций по тех
нологии неорганических ве
ществ, созданы лекцион
ные курсы по основным тех
нологическим дисциплинам 
для студентов химической спе
циальности ФТФ, и Николай

Павлович успешно продолжает 
читать лекции по основному 
курсу для студентов-химиков 
ФТФ. Лекции Н. П. Курина 
отличаются широтой научных 
взглядов, ясностью изложения 
и ведутся на высоком методи
ческом и научно-техническом 
уровне.

Н. П. Курин много внимания 
уделяет совершенствованию 
учебного процесса на кафедре.

За время работы в инсти
туте на химической ка
федре ФТФ, которой ру
ководит Н. П. Курин, ' подго
товлен многочисленный отряд 
инженеров, работающих на мно- 
1 счисленных предприятиях и в 
научных учреждениях страны. 
Многие его ученики занима
ют высокие административные 
должности, стали кандидата
ми и докторами наук.

Педагогическую работу по под
готовке инженерных кадров.про- 
фессор успешно сочетает с науч
ной. Выполнен большой объем 
научных исследований по раз
работке физико-химических ос
нов целого ряда химических 
процессов и созданию высоко
эффективной аппаратуры.

В период работы на ХТФ 
Н. П. Куриным были проведе
ны систематические исследова
ния по отысканию активных 
катализаторов для окисления

окиси азота в двуокись; окис
ления сернистого газа в сер
ный ангидрид; для синтеза ме
танола из водорода и окиси 
углерода; по окислению ам
миака при наличии непла- 
тпновых катализаторов, и ряд 
других. В годы Великой Оте
чественной войны ученый со
здал и ввел в эксплуатацию 
оригинальную общедоступную 
установку для получения кар
бида кальция на базе местно
го сырья и широко распростра
ненных сварочных трансфор
маторов: разработал метод ре
генерации ртутных выпрями
телей для шахт Кузбасса. 
Н. П. Курин систематически 
оказывал значительную по
мощь промышленным пред
приятиям Томска, Кемерова. 
Ленинска и других городов 
Сибири.

Особенно плодотворной яв
ляется научно-исследователь
ская работа, проводимая под 
руководством юбиляра, сотруд
никами отраслевой лаборато
рии и кафедры ФТФ. Эта ра
бота является весьма актуаль

ной и важной для производст
ва.

В целом, по результатам вы
полненных работ Н. П. Кури
ным с сотрудниками ^публи
ковано 45 статен в журналах, 
свыше 300 научных отчетов, 
получено 11 авторских свиде
тельств на изобретения. 15 
работ внедрены в произволе г- 
ьо с большим экономическим 
эффектом. Под его руковод
ством свыше 40 аспирантов и 
соискателей защитили канди
датские диссертации, а сам 
Николай Павлович в 1966 го
ду успешно защитил доктор
скую. '

Плодотворная учебно-науч
ная, административная и об
щественная деятельность док
тора технических наук, про
фессора И. П. Курина является 
примером служения социали
стической Родине, науке, делу 
подготовки высококвалифици
рованных кадров для народно
го хозяйства.

П. ТУШИН,
декан ФТФ.

С ч а с т л и в а я
с у д Ь б а

Первые
патенты
химиков

На кафедре технологии 
основного органического 
синтеза и в проблемной ла
боратории полимеров, воз
главляемой доцентом В. II. 
Лопатинским, работы по 

синтезу и изучению свойств 
фотачувствительных мате
риалов на основе карбазола 
и других ароматических и 
гетероциклических аминов 
ведутся группой сотрудни
ков, аспирантов и студентов 
под р\ководством доцента 
Е. Е. Сироткиной.

Найдено несколько но
вых оригинальных методов 
синтеза известных и новых 
мономеров и полимеров.

Тесное сотрудничество с 
различными организациями 
Москвы и других городов 
позволило быстро довести 
разработки до промышлен
ного внедрения. Поливинил- 
карбазол у нас в стране уже 
получают в промышлен
ном масштабе по способу, 
разработанному коллекти
вом кафедры ТООС.

Многие технические ре
шения этого коллектива 
признаны изобретениями в 
СССР, некоторые патенту
ются в самых развитых в 
промышленном отношении 
зарубежных странах.

На днях политехнический 
институт получил из Англии 
четыре патентные грамоты.

В. БОГАТЫРЕВ.

Недавно наш корреспондент 
встретился с заведующим ка
федрой техники разведки по
лезных ископаемых профессо
ром С. С. СУЛАКШИНЫМ и 
доцентом кафедры В. Г1. РОЖ
КОВЫМ. Темой разговора ста
ли проблемы вузовской педа
гогики, связь научных иссле
дований сотрудников кафедры 
с учебным процессом, качество 
подготовки инженеров. Публи
куя этот материал, мы наде
емся, что начатый разговор 
заинтересует как преподавате
лей, так и студентов институ
та, и будет продолжен.

— В одном из декабрьских 
номеров «Правда» поместила 
редакционную статью, затраги
вающую важные вопросы ву
зовской жизни. Какие из них 
вы считаете актуальными для 
вашей кафедры?

С. С. Сулакшин:— Для нас 
актуален, например, вопрос о 
том, какой должна быть лек
ция. Не только потому, конеч
но, что лекция пока основной 
способ передачи знаний сту
дентам. Для нашей специаль
ности этот вопрос осложняет-, 
ся тем, что по технике развед
ки полезных ископаемых хо
роших учебников пока нет. 
Те, которыми пользуются сту
денты, по-существу справочни
ки, а не учебники, так как в 
них почти нет теоретического

Н у ж н ы
на с т ав н
материала. А так, как- техника 
бурения непрерывно совершен

ствуется, то эти справочники 
быстро устаревают. В лекцию 
же всю необходимую ин
формацию вместить не
возможно. Поэтому свою 
задачу мы видим в том, 
чтобы научить студентов ра
ботать самостоятельно. Лек
ции должны содержать лишь 
метод и направление поиска, 
общие законы и перспективы. 
Они должны пробуждать у сту
дентов интерес к самостоя
тельной работе. Это трудная, 
но самая важная задача пре
подавателя. Решить ее — зна
чит, избавить вуз от вредного 
школярства, когда студенту не 
оставляют возможности для са
мостоятельного мышления.

— Как же вы решаете эту 
проблему?

— Ее решение зависит по 
меньшей мере от двух факто
ров: от уровня довузовской 
подготовки наших студентов и 
от квалификации преподавате-

ики
лей. К сожалению, в течение 
ряда лет конкурс на нашей ка
федре небольшой. Возможно, 
школьников отпугивают труд
ности будущей профессии. Од
нако квалификация преподава
телей кафедры высокая. Из 12 
преподавателей 7 имеют кан
дидатскую степень, один — 
докторскую. На кафедре ведет
ся методическая работа, пре
подаватели обмениваются педа
гогическим опытом. Все они 
интенсивно занимаются науч- 

. ной работой. Ее результаты 
используются в лекциях. По
этому лекции часто содержат 
материал, который ни в одном 
учебном пособии не встретишь. 
Так как без должной теорети

ческой подготовки наши выпуск
ники будут неспособны к инже
нерной деятельности, мы не
обходимые курсы лекций раз
рабатываем собственными си

лами.
Результаты исследова

ний, проводимых на ка
федре, стали материалом

ф  Интервью на
для целого ряда монографий 
по технологии бурения сква 
жин.

— На кафедре учится около 
трехсот студентов, а в НИРСе 
участвуют не более 40. Не 
слишком ли это мало?

В. П. Рожков: — Мы
стремимся к тому, чтобы 
исследовательской работой бы
ли охвачены, хотя бы в не
большой степени, все студенты. 
Для этого на каф’едре читает
ся курс «Основы научных ис
следований». Поиском самосто
ятельных решений студенты 
имеют возможность заняться, 
выполняя курсовой проект, ко
торый обязательно содержит 
вопрос, при решении ко
торого необходим творческий 
подход к проблеме. На пятом 
курсе занятие исследователь
ской работой становится обяза
тельным для каждого.

Как на кафедре осущест
вляется связь научной работы 
по хоздоговорам с учебным 
процессом?

— Занятия наукой, без
условно, способствуют по
вышению квалификации пре
подавателей. Установки, раз
рабатываемые по хоздо
говорам, или их модели,

г

акт уальную тему
мы используем в лаборатор
ных работах для обучения сту
дентов. В нх числе установка 
для экспериментального поис
ка рациональных режимов бу
рения, для определения абра
зивности и коэффициента тре
ния различных материалов по 
горным породам и другие.

— Какие трудности в улуч
шении учебного процесса ис
пытывает кафедра?

С. С. Сулакшин: — Не
которые из них я уже перечис
лил. Существуют также труд
ности, связанные с недостат

ком помещений для лаборатор
ных занятий, с плохим снаб
жением кафедры новым обору
дованием. Владимир Павло

вич говорил, что для проведе
ния исследований и лаборатор
ных' занятий мы стремимся ис
пользовать оборудование, раз
работанное нами по хоздогово
рам, но его явно недостаточ
но. На качестве учебного про
цесса это сказывается только 
отрицательно. Поэтому суще
ствующее положение хотелось 
бы изменить. ..
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С Е С С И Я

Уверенно и настой
чиво дает о себе знать 
сессия. Последние дни 
семестра уплотнены до 
предела: зачеты, за
щиты курсовых проек
тов, отчеты по практи
ческим и лаборатор
ным работам. Получен
ные за полгода знания 
приводятся в систему.

Идет консультация 
доцента ФТФ А. М. 
Кольчужкина для 
третьего курса.

На снимке вверху
— Анатолий Мнхай- ;
лович помогает ре
шать уравнение
студенту гр. 0540 
А. Кудьявину.

На снимке слева !
— внимательно слу- ; 
шает разъяснения пре
подавателя, студент ! 
гр. 0142 Н. Бараба-

Внизу: даются по
следние разъяснения 
студентам. 1

Фото А. Зюлькова.

ф

Е Е  ДЕЛО
Эта худощавая, свет

ловолосая девушка из
вестна на УОПФ мна- 
гим. Если быть точнее, 
то уж полфакультета ее 
знают наверняка. Сту
денты именно благо
даря Наташе Яковлевой 
получают путевки в са
натории и дома отдыха. 
До III курса Наташа 
была профоргом, а за
тем ее выбрали в проф
бюро факультета. Там 
ей предложили культ
массовый сектор и оздо
ровительную комиссию. 
Она выбрала последнее.

Это такая работа, 
где больше всего можно 
сделать для студентов 
без лишних слов. — го
ворит Наташа, — а это 
как раз 1ю мне.

У нее иногда было так 
много дел, что Нагаша 
даже сама не понимала, 
как ей все это удавалось. 
В школе она работала в 
комитете комсомола, в 
радиоузле, занималась 
художественной само
деятельностью. В инсти
туте учебе пришлось 
уделять гораздо больше 
внимания (в ее зачетной 
книжке только отличные 
и хорошие оценки). Вто
ростепенные дела отошли 
на второй план, остались 
только учеба. НИРС и 
профсоюзная работа. 

Пришлось даже оставить 
до окончания института 
занятия в парашютной

секции. Привело е е •туда 
желание проверить се
бя, сможет ли она пры
гнуть и еще она хотела 
узнать, что это такое, — 
чувство полета. И все- 
таки она прыгнула три 
раза, выполнила норму 
III разряда.

Вот это постоянное 
желание узнать, на что 
она способна, уводило ее 
летом в геологическую 
партию вместе с отцом- 
геологом: Наташе хоте
лось испытать все труд
ности, с которыми при
ходилось встречаться от
цу, проверять себя по 
его делам.

• — Для меня отец, по 
существу, всегда являет
ся примером в отноше
нии к работе, говорит 
Наташа. — Его отлича
ет добросовестность и 
полная отдача. А какая 
увлеченность! Если нуж
но что-то срочно сде
лать, то ночь и день для 
него не существуют: он 
работает.

Именно отец научил 
Наташу любить свое де
ло, какое бы оно ни бы
ло, — маленькое или 
большое, выполнять его 
хорошо, поступаться 
личным во имя общей 
пользы.

Как-то я спросила На
ташу, какие качества в

человеке она больше все
го ценит.

— Деловые, — отве
тила девушка.

Понятно, почему в чи
сле ее любимых литера
турных героев Мешков 
из пьесы И. Дворжец
кого «Человек со сторо
ны». Только, по мнению 
Наташи, ему придется 
пересмотреть кое-какие 
свои взгляды, научиться 
работать с людьми.

— Бывают люди, ко
торые со всеми дружат, 
со всеми у них хорошие 
отношения, а дело сто
ит, — говорит она.

Сама Наташа не отно
сится к числу тех. у ко
го «дело стоит». Об 
этом свидетельствует тот 
факт, что их факультет 
занял 1 место в инсти
туте по оздоровительной 
работе. Для нее профсо
юзная работа — часть 
большой студенческой 
жизни, и приносит ей 
не меньшее удовлет
ворение, чем учеба или 
НИРС.

На X профсоюзной 
конференции студентку 
группы 3422 Наташу 
Яковлеву выбрали пред
седателем оздоровитель

ной комиссии профкома.
Пятый курс у нее бу

дет не ИЗ' легких. Ну 
что ж, — это еще одна 
возможность проверить 
себя, свои возможности, 
свои силы.

Л. РЕЗАНОВА,
корреспондент «Ра- 

Ч дно — ТПИ».

К АК МЫ РА Б О- учебному процессу при- Все это привело и к 
ТАЕМ? Этот во- влекаются квалифициро- общ ему повышению ус- 
прос задают сей- ванные сотрудники. На певаемости. З а  последние 

час, перед окончанием пяти кафедрах проводит- 6 лет результаты  зимней 
года, перед подведением ся машинный контроль сессии улучш ились на 
первых итогов десятой знаний и на трех — без- 18 процентов, весенней — 
пятилетки, многие кол- машинный контроль, ис- на 4 процента. Повыси 
лективы. пользуются 12 контроля- лось качество защ иты

Недавно совет инсти- ..... ....... .. м _о  дипломных проектов и рап а д а н и и  сине г и н и и -  т\т о дин.
тута рассмотрел работу РУЮ1ДИХ маш ~ ' бот.
химико- технологического в целях совершенство- Но все это не должно 
факультета по совер- папин самостоятельной успокаивать сотрудников
шенствованию учебного работы студентов коррек- и студентов ХТФ. Нужно
процесса. На факультете тируются планы-гра- признать, что несмотря
накоплен неплохой опыт.    на объективные трудно-

= сти, в том числе и недо-Из года в год повышает- 2.Н1111111111111111111111Ш1Ш11111111НИ111111;
ся количество преподава- я 
телей со степенями и в  
званиями на многих ка- 1 
федрах. Обновляются в 
учебные штаты и рабочие в  
программы. Совершенст- §  
вуется организация само- § 
стоятельной работы: со- =
ставленные и утвержден- § 
ные планы доводятся до =

Главный
стержень

3 статок производственных 
Ш площадей, .коллектив ис- 
= пользует “йе все свои р е 
ет зервы . А поэтому про- 
§  долж ает оставаться низ- 
§  ким качество учебы сту- 
1  дентов, мало выпускни- 
в  ков ф акультета получа- 
1 ют дипломы с отличием (в 
§  1976 — 7 из 360). Не

СТРА - в  использую т в должной

руководитель профес 
сор С. И. Смольянинов. 
Раз в семестр деканат 
проводит совещание с 
преподавателями, веду
щими учебные занятия со 
студентами.

Сейчас на факультете 
трудится 18 молодых пре
подавателей, имеющих 
стаж менее 5 лет. Про
верка их индивидуаль-

Ш1111111111Ш111ШШ1ШШ11Ш1!Ш11111ШГ ванном снабжении.

Качество
нашей I
работы

но и
*в слабой организации на
учно - исследовательской 
работы, ведь, как извест
но, отчисления от прибы
ли помогают оборудовать 
лаборатории.

На низком уровне на
ходится хозяйственное об
служ ивание. В таком спе
цифическом корпусе, ка
ким является здание 

последующий ХТФ, плохо налаж енаных планов показывает, фики и 
что все они повышают контроль за их выполне- вентиляционная система, 
свое педагогическое ма- нием. Бы л изучен реаль- в ряде аудиторий часто 
стерство. Разработана ныи бюджет времени сту- наруш ается температур- 
программа практики для дентов с помощью анкет ный режим. Невозможно 
I курса и переработаны на проработку основных пользоваться многими 
программы для III, IV, дисциплин по всем кур- Досками в аудиториях. 
V курсов. Разработаны и сам. п  контролю и органи- П ерегружен гардероб, 
подготовлены к печати зации самостоятельной ра- Все это меш ает и учеб- 
методические указания по боты студентов привле- ному процессу, и воспи- 
дипломному проектирова- каются методические ко- тательной работе с мо-

миссии ф акультета, учеб- лодежью. 
ные комиссии профили- Больш ую  часть нере- 
рующих кафедр, студен- шейных вопросов коллек- 
ческое бюро - пЛКСЛУХ и тив одного из круп-

нию для всех специаль
ностей.

В прошлом учебном го
ду издательской лабора
торией института издано молодых научных сотруд- нейших
У5 печатных листов мето- ников.
дическои литературы для 
факультета. Это методи
ческие указания, програм
мы курсов, программы некоторых 
для безмашинного кон- кафедрах

института
ф акультетов 

способен ре-

бия и т. д. 
Проведен

В качестве эксперимен- шить самостоятельно. И 
та на кафедре общей хи- совет института вырабо- 
мической технологии и тал  конкретные рекомен- 

специальных дации. часть  вопросов 
организован придется реш ать другим 

троля, индивидуальные прием зачетов по разде- кимнетентным отделам, 
задания, учебные посо- лам изучаемого курса. Дело выиграет, если к

Кафедру ОХТ в прошлом дальнейш ему совершен- 
смотр-кон- году провела концентри- ствованию учебной про

курс внутривузовских из- рованное преподавание граммы будет привлечен 
даний, посвященным ряда отдельных курсов. не только нреподаватель-
V 5-летию химико-техноло- вы ло введено обязатель- ский коллектив, но и сту- 
гического факультета, ное посещение консуль- денческий актив. Отчет 
смотр-конкурс проведе- таций каждым студентом, на совете долж ен вско- 
ния лабораторных заня- тем самым повысилось и лыхнуть все организации 
тий. На всех кафедрах качество обучения по это- ф акультета и вы явить но- 
факультета систематике- му предмету. Так, сред- ные резервы  улучш ения 
ски модернизируются ла- ний экзаменационный качества работы , осуще- 
бораторные установки и балл по курсу «Процес- ствлять на практике эф- 
методические разработки сы и аппараты» вырос с фективную  систему по- 
к ним. 3,5 до 4,5. На всех ка- ощ рения и распростране-

Для интенсификации федрах факультета прак- кия лучш его опыта. Воль- 
учебного процесса внед- тикуется выдача индиви- внимания следует уде- 
ряются технические сред- дуальных заданий сту- лять созданию творческой 
ства обучения и контро- дейтам, что стимулирует обстановки в студенче- 
ля. В прошлом году че- их творческую актив- ских и преподавательских 
рез СКВ министерства ность. На ф акультетах коллективах, улучш ению  
получено 10 приборов и 1636 студентов участву- условий труда быта и от- 
установок для демонстра- ет в НИВ, что также спо- Дыха, 
ции на лекциях и прове- собствует более глубоко-
дения лабораторных ра- му изучению преподавав- Б орьба за  выполнение 
бот. Студенты старших мых дисциплин. Вопросы реш ений XXV съ езд а  
курсов ведут исследова- совершенствования учеб- КПСС, поставленных пе
ния на современном обо- ного процесса системати- РеД высшей школой, дол- 
рудовании и приборах, чески рассматриваю тся ж на быть главным содер- 
которыми располагают на заседаниях совета жанием работы ф акуль- 
4 проблемных и одна от- ХТФ и методической ко- 1ета-
раслевая лаборатории. К миссии. -------_  —

г и г с к А Я ,

кафедр и студентов. § «ПЕРЕД _______
Каждый семестр деканат = ПЕРЕД НА- = мере технические сред-
утверждаег. а учебный = Ц1р)й ПАРТИЕЙ И = ства для обучения сту- 
отдел контролирует, ка- |  НАРОДОМ В Д ЕС Я -1 дентов каф едры  техно- 
кие лекторы будут вести ПЯТИЛЕТКЕ § логии силикатов, техноло
ге или иные дисциплины. = ОТКРЫВАЕТСЯ О Г-= гии органического синте- 

Совершенствуегся и щ РОМНАЯ, ЗАХВА- = за и другие, 
практика переподготовки НтЫ ВАЮ Щ АЯ, И Н -= На ф акультете четы ре 
преподавательских кад- §ТЕРЕСНАЯ РАБОТА. § проблемный: лаборатории, 
ров. В прошедшей пяти- | РА БО ТА  КРАЙНЕ § Но эта хорош ая база не- 
летке все преподаватели = ОТВЕТСТВЕННАЯ И = достаточно3 используется
нацию1 н! ФПК Г стаж и "  §О Т  т о г о - КАК МЫ = в учебном процессе со I 
м Г г  Т м к в п  р 1076 I  БУДЕМ РАБОТАТЬ, = студентами младших кур- 1 
году на ФПК побывало = КАК ВЫПОЛНЯТЬ § сов. Здесь ещ е мало про- 
16 Человек на сгажиоов 5 НАМЕЧЕННЫЕ П ЛА-= водится лабораторны х 
„ах— 9 Пол постоянным = НЫ ЗАВИСЯТ = занятий, слабо привлека-
вниманием находится ста = М° Щ Ь - АВТОРИ- = ется для чтения лекции
я!™ овкГмололь?х спеииа = ТЕТ и  П РО Ц В Е Т А -1 и проведения практике- 
” с м ! ? Ж ы Нк' Ж г пг,? й - !  ш тат табора-
для работы в институте, = ц п р  Ь  к  л г г "  § Т0Р” И-,
так и направленных на = — г- ™ л = Слаба производствен-
производство. В прошлом = стгтл К , г А г гд X V / Ё ная Дисциплина на фа- 
году на эту тему химики § 5  д ймтг.гг» С Д и 2 культете. Так,^ по вине 
провели методическую = г „ п г п Ли г > 1 ^ преподавателей были сор- 
конференцию. | и и д о  ч е л о в е к а ». ^ ваны занятия студентов.

На факультете органи- I  л - И. Брежнев. |  На общих каф едрах  низ-
зован методический се- = Пз речи на Пле- = ка м атериальная база,
минар по теме «Лекция, = нуме ЦК КПСС = Причина не только в не-
ее подготовка и чтение» в  25 октября 1976 г. ^ достаточном централизо-



П а р т и й н а я  орга
низация АХУ, вы
полняя решения 

XXV съезда КПСС и ок
тябрьского (1976 г.)
Пленума ЦК партии об 
усилении эффективности 
работы всех звеньев, ста
ла особое внимание уде
лять контролю работы 
отделов и служб АХУ. 
Отрадно, что отделы и 
службы систематически 
отчитываются не только 
на заседаниях партийно
го бюро, что делалось и 
раньше, но ^  на откры
тых партийных собрани
ях с приглашением как 
партийно - хозяйственно
го актива, так и всего 
коллектива. Это дает 
возможность коммуни
стам парторганизации 
глубже разобраться в ра
боте того или иного от
дела и наиболее пра
вильно наметить меры.

Так было и на атот 
раз. 30 ноября на пар
тийном собрании АХУ 
заслушивался отчет о 
работе транспортного от
дела. ^  г докладчик 
В. Н. I , и выступав
шие тоь?Г/кщи довольно 
скромно говорили о по
ложительных сторонах 
работы отдела, хотя та
ковые и имеются, скон
центрировали внимание 
на серьезных недостат
ках.

Сдов нет, транспоот- 
ный отдел института ра
ботает не в легких ус

ловиях. Основная масса 
машин на ночь оставля
ется под открытым не
бом. Каждое утро их 
приходится разогревать. 
Почти полностью отсут
ствует своя ремонтная 
база, мало запасных ча

стей, не хватает специа
листов, хотя в отделе не
мало таких хороших 
работников, как, на
пример, ш о ф е р ы
Н. П. Краев, Н. А. 
Маняхов, слесарь II. И. 
Туманов.

Однако мне, как ста

рому работнику институ
та, в течение многих 
лет знавшему ранее ра
боту транспортного от
дела, становится трудно 
объяснить то, о чем не 
очень-то лестно говори
лось в адрес этого под
разделения и его руко
водства. В. Н. Кара — 
довольно молодой, энер
гичный человек, имеет 
высшее образование, не
плохо знает технику, не
мало лет работает в 
должности начальника 
транспортного отдела. 
Но, как показывают мно
гочисленные факты, 
он, как и некото
рые другие руко
водители служб АХУ (о 
чем наша газета уже не 
раз писала), тоже «боле
ет» серьезной «бо
лезнью» — безответст
венностью за порученную

работу. Более того, у 
него нередко проявляют
ся элементы высокоме
рия и грубости к людям, 
использования своего 
служебного положения в 
личных целях. А все это, 
как известно, явно про
тиворечит этикету совет

ского служащего. Но 
особенно опасно то, что 
обо всех этих отрица
тельных чертах руково
дителя отдела хорошо 
известно проректору по 
АХУ С. А. Кузнецову, 
тем не менее о прини
маемых мерах почему-то 
умалчивается.

Выступившие комму
нисты указывали, что в 
отделе нет должного по
рядка в эксплуатации 
автопарка. Вот хотя бы 
некоторые примеры: ма
шины за водителями не 
закреплены, нет дейст
венного контроля за ра
ботой на линии, поэтому 
немало водителей воз
вращается из рейсов с 
задержкой на 2 —3 часа. 
Где они бывают до это
го времени — никем не 
проверяется.

Имеет место завы

шение пробега автома
шин до 700 и выше ки
лометров за день по го
роду (?!). Тоннаж пере
везенного груза не учи
тывается. Грузоподъем
ные машины — кран и 
экскаваторы, как прави
ло, больше стоят, в ре

зультате земляные ра
боты нередко проводятся 
вручную, а груз при 
сбрасывании на землю 
ломается. Так обращают
ся с кирпичом и да
же со стеклом. Ни
кто за это не отвечает. 
По вине руководства га
ража на территории не 
увидишь предупреждаю

щих знаков, нет разгра
ничения стоянки исправ
ных и неисправных ма
шин. Территория завале
на снегом и покрыта 
льдом. Противопожарное 
состояние — неудовлет
ворительное. При входе в 
гараж нет даже калитки, 
сюда может беспрепятст
венно • зайти каждый. 
Расход бензина не учи
тывается. , Он списыва
ется без проверки и без 
подписи документов.

В отделе плохо с тру

Неважные дела 
гаражные

С открытого партийного собрания АХУ

довой дисциплиной. Кни
га прихода и ухода с ра
боты ведется формально. 
Например, шофер Ц ели-. 
щев, находясь осенью на~̂  
сельхозработах, в пьяном 
виде разбил машину, а 
по возвращении целый 
месяц прогулял. Затем 
появился приказ о пре
доставлении ему отпуска 
без содержания. Машину 
же, разбитую Целище- 
вым, списали.

В отделе большая те
кучесть кадров — за де
вять месяцев принято и 
уволено 28 человек.

От факультетов о ра
боте гаража поступает 
большое количество жа
лоб. Об одном примере 
на собрании рассказал 
заведующий кафедрой 
Г. А. Иванкин. Геолого- 
разведочный факультет 
ежегодно проводит прак
тику студентов в Хака
сии. Для 500 работаю
щих студентов приказом 
по институту В. Н. Ка
ра обязан был выделить 
машину. Он однажды вы
делил, но без бензина, 
без масла, заваленную 
мусором. Пришлось при
водить машину в поря
док своими силами. Вто
рой раз дал машину без 
техталона. В ответ на 
законные претензии на
чальник транспортного 
отдела оскорбил доцента 
нецензурной бранью. 
Проверяющими выявлен 
и ряд других фактов. 
Так, на работу был при
нят студент Галкин, ко
торый в течение трех 
месяцев только получал 
зарплату. Или — грузо
вая машина № 05-13 с 
24 мая по 19 июля бы
ла передана Карой в лич

ное пользование. Одному 
из шоферов, при уходе в 
от|пуск начальник гара

жа предоставил грузо
вую машину на целую 
неделю. И это все дела
ется, как известно, при 
хронической Нехватке 
транспорта в институте.

Вместо того, чтобы 
воздействовать на В. Н. 
Кару, проректор С. А. 
Кузнецов взял его под 
свою защиту.

На собрании много го
ворилось о том, что ь 
отделе, по существу, 
запущена воспитатель
ная работа. Бездейству
ет профсоюзная органи
зация. Поэтому не слу
чайно итоги социалисти
ческого соревнования не 
подводились и не обсуж
дались уже много меся
цев. Между водителями 
и ремонтниками не орга
низовано соревнование. 
Все это привело к тому, 
что план гаража не вы
полняется, никто не за
ботится о повышении эф
фективности и качества 
всей работы.

Собрание высказало и 
ряд критических замеча
ний в адрес партбюро 
АХУ, которое мало инте
ресовалось делами- тран
спортного отдела.

Партийное собрание 
признало работу отдела 
неудовлетворительной, В 
принятом решении наме
чен ряд полезных меро
приятий. Партбюро АХУ 
должно взять под стро- 
гий контроль выполнение 
этого постановления.

А. МОСКАЛЕВ, 
наш корр.

■— П ьянст ву — бой \

Борьба без снисхождения
С каждым днем ин

тенсивнее становится 
темп общественной жиз
ни. Ширится круг общих 
интересов, который за
хватывает всё большие 
массы людей. Растет
кругозор каждого чело
века, умножаются его 
духовные интересы. По 
мере продвижения наше
го общества по пути ком
мунистического про
гресса все явственнее
становится несовмести
мость пережитков про- 
ш л о г о с совет
ским образом жизни.
Борьба с пьянством, ан
типодом коммунистиче
ской морали — прямой 
долг и обязанность ком
сомола. Об этом шел
разговор на комсомоль
ских собраниях курсов, 
специальностей, состояв
шихся на прошлой неде
ле в нашем институте.

234 аудитория главно
го корпуса. Сюда на 
комсомольское собрание 
пришли второкурсники 
химико-технологического 
факультета. Уже одно 
то, что вопрос заинтере
совал почти всех, 
говорит, что выбран
ная повестка дня — 
«В решительной борьбе 
каждого комсомольца с 
пьянством, хулиганст
вом, правонарушениями 
— нет места равноду
шию и формализму» — 
актуальна и важна. Раз
говор начинает секретарь 
бюро ВЛКСМ II курса 
Г. Митрофанова:

— Мы собрались, что
бы проанализировать 
причины пьянства и по
следствия, которые оно 
влечет за собой. Часто 
мы не задумываемся, 
проходим мимо, не об
ращаем внимания на это 
зло. Группа успешно сда
ла экзамены — и кол
лектив «отмечает» собы

тие. В праздники из сту
денческого дома выно
сят гору бутылок. И 
эта картина никого не 
возмущает. Привыкли 
мы и к тому, что парни 
и даже девушки появля
ются «навеселе» на тан
цах. А все это подчерки
вает, что на курсе дале
ко не благополучная об
становка. И, видимо, сто
ит Задуматься каждому, 
хотя бы потому, что ал
коголь просто-напросто 
вредит здоровью. Разру- 
шается и человеческая 
личность, духовный и 
нравственный мир тех, 
кто так или иначе вступа
ет в контакт с пьющими.

Зачастую спохваты
ваемся мы лишь тогда, 
когда уже поздно. А не 
пора ли сейчас, всерьез, 
по-комсомольски посмот
реть на это зло?

Горячо поддерживает 
выступление секретаря 
заместитель декана В. К. 
Иванов. Он подчеркива
ет, что алкоголизм не
редко начинается в юно
сти, когда человек не 
имеет еще определенного 
дела в жизни. Иные ищут 
способ «самоутвержде
ния» в узких компаниях, 
где чуть ли не особой 
нравственной ценностью 
становится умение пить. 
В конце концов это уме
ние перерастает в при
вычку. Алкоголь облада
ет свойством создавать 
иллюзии, видимость бла
гополучия, гасить на вре
мя недовольство собой, 
а результаты этого са
мые неутешительные. 
Так, только в 1975 году 
на факультете 80 про
центов отчисления было 
по причине систематиче
ского употребления
спиртного. Неприятный, 
позорный факт. Но он 
усугубляется еще и тем, 
что многие из этих сту

дентов пьют не на зара
ботанные деньги, а на те, 
что'  присылают родите
ли. |
■ Разговор на собрании 
продолжает командир 
оперативного отряда
ХТФ В. Ключников. Он 
рассказывает о работе 
оперативников по борь
бе с пьянством. Только в 
этом году двое студентов 
ХТФ побывали, в медвы
трезвителе, пять человек 
задержано дружинника
ми.

— Оперативный отряд 
ведет большую профилак
тическую работу, но без 
поддержки комсомоль
цев, без участия каждого 
справиться с пьянством 
трудно, — говорит 
В. Ключников..

На собрании выступи
ла заместитель секрета
ря бюро ВЛКСМ Т. Мар
чук, которая внесла ряд 
предложений по органи
зации свободного време
ни.

— Воспитывая друго
го — учишься сам. Это 
доказала целина. Еже
годно в составе стройот
ряда выезжают и «труд
ные» подростки. Наша 
помощь оказывается дей
ственной для них, а мы 
требовательнее становим
ся к себе, — замечает 
комиссар строительного 
студенческого отряда 'Г. 
Каменева. Она пред
ложила взять шеф
ство над трудно
воспитуемыми ребята
ми из подшефной школы.

Много проблем затро
нули на собрании второ
курсники. Они решили 
вести борьбу с пьянст
вом, с правонарушения
ми без снисхождения, и 
наметили программу дей
ствий.

О. НИКОЛАЕВА.

О
Интенсивные науч

ные исследования ве
дутся в лабораториях 
кафедры физики твер
дого тела.

НА СНИМКЕ: ин
женер лаборатории 
ЭДИП Т. Фурса ве
дет исследование ме
ханической прочности 
изделий из стекла.

Фото А. Зюлькова.

ИСКЛЮЧЕНЫ
И

ОТЧИСЛЕНЫ
Материалы, опублико

ванные в газете «Крас
ное знамя» от 17 октяб
ря 1976 года, и перепе
чатанные в газете «За 
кадры», частное определе
ние Кировского районно
го народного суда Том
ска от 7 октября 1976 
года по делу В. Лебеде
вой и И. Юсуповой и дру
гих были обсуждены на 
совместном заседании 
партийного бюро и дека
ната ГРФ 26 октября 
1976 года. Недостойное 
поведение бывших аби
туриентов, а позднее сту
дентов ГРФ С. Зарья- 
нова и Н. Козловой, ко
торые были свидетелями 
гнусного избиения аби
туриентки X, Бурдако

вой, обсуждалось на за
седаниях профилирую
щих кафедр, комсомоль
ских собраниях групп 
2460 и 2160 и собраниях 
специальности «Техно

логия и техника развед
ки» и «Гидрогеология и 
инженерная геология». 
Коллективы кафедр и 
студенческая молодежь 

осудили бездействие и 
равнодушие С. Зарьяно- 
ва и Н. Козловой, как 
поведение, несовмести
мое со званием совет
ского студента и члена 
ВЛКСМ. На всех собра
ниях особо отмечалось, 
что подобные поступки 
тем более несовместимы 
со званием будущего 
специадиста-геодога. оа

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИИ

бота которого немыслима 
без остро развитых 
чувств коллективизма, 
взаимовыручки и помо
щи. Во всех группах фа
культета кураторами 
также проведены соот
ветствующие беседы.

Учитывая единодуш
ное мнение коллектива 
факультета, студенты С. 
Зарьянов и Н. Козлова 
приказом № 4093 от 26 
ноября 1976 года отчис
лены из института, а ре
шением комсомольской 
организации исключены 
из членов ВЛКСМ.

Партийным бюро ГРФ 
разрабатывается специ
альный план усиления 
воспитательной работы и 
контроля за состоянием 
дел в общежитии на лет
ний период.

П. БОГДАНОВ, 
проректор по УР, 

доцент,
Б. СПИРИДОНОВ,

ямгап ГОгЬ



П УС ТУЮ Т
КРАСНЫ Е
УГО Л К И

«Комсомольский про
жектор» института пери
одически проверяет ра
боту в красных уголках. 
В общежитии МСФ, 
АВТФ студенты могут 
хорошо провести свое 
свободное время: послу
шать лекции, посмотреть 
телевизионную передачу 
или просто почитать све
жую газету, журнал. Но 
не везде дела обстоят 
благополучно. В красный 
утолок на Кирова, 4 
(ЭЭФ) трудно попасть, 
поскольку он работает по 
«скользящему» графику, 
который никто не знает, 
да и в те короткие ми
нуты, когда он открыт, 
мало кто приходит сюда. 
Никому не хочется спус
каться в пустую, неуют
ную комнату, тем более, 
что работа красного угол
ка ограничивается ред
кими лекциями.

Не приступил к рабо
те совет красного уголка 
общежития ФТФ.

Партбюро факультетов 
и политрукам общежи
тий нужно уделять боль
ше внимания состоянию 
дел в красных уголках 
и оказать всестороннюю 
помощь организаторам. 
Необходимо постоянное 
дежурство в красных 
уголках, продуманный 

план работы, наглядной 
агитации.

В. РЯБКОВ, 
председатель «КП».
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С о в с е м  недавно 
на страницах 
«Красного зна

мени» я сетовал на 
то, что на симфониче
ских концертах даже 
с участием известных, 
выдающихся исполни
телей, нередко быва
ет очень мало слуша
телей и почти отсут
ствует студенческая 
молодежь. И это в го
роде, где 60 тысяч 
студентов!

Поэтому с особым 
волнением шел я 4 
декабря на оперу Н. 
Римского - Корсакова 
«Моцарт и Сальери» 
б  исполнении опер
ного коллектива род
ного мне Томского по
литехнического инсти
тута. Родного, во-пер
вых, потому, что я 
проработал здесь два 
десятилетия, а, во-
вторых, и потому, что 
ТИАСУР, где я сей
час тружусь, — это
детище ТПИ, его
дальнейшее продолже
ние и развитие важ
нейших для народного 
хозяйства направле
ний современной нау
ки и техники.

Справится ли само
деятельный коллек
тив с красивейшей, но 
целегкой для испол
нения одноактной опе-

печальной, но не
обыкновенно красивой 
и захватывающей? Я 
смотрел на лица мо
лодежи и не нашел ни 
одного, которое не 
подчинилось бы это
му общему, захваты
вающему весь зал, 
чувству восхищения. 
Оркестр под управле
нием главного дири
жера Б. Бабенко иг
рал проникновенно.

Солисты — питом
цы ТПИ Эдуард Де- 
кало (Сальери) и Ген
надий, Фомин (Мо
царт) — начали свои 
партии с понятным 
для нас волнением, но 
с помощью дирижера 
и оркестра быстро во
шли в свои роли. Их 
исполнение нередко 
перерастало рамки 
концертного исполне
ния.

Угрюмый и жесто
кий завистник Саль
ери хорошо был 
представлен Эду
ардом Декало, кото
рый обладает краси
вым бариз;ональным‘ба- 
сом. Геннадий Фомин 
исключительно удачно 
вписался в роль Мо
царта — его проник
новенный тенор и эмо
циональность захвати
ли от начала до-конца 
симпатии слушате
лей.

Хочется сердечно 
поздравить художест
венного руководителя 
самодеятельного теат
ра В. П. Мельничен
ко, солистов, органи
затора этого коллекти
ва М. И. Иванову и 
весь коллектив с ус
пешной постановкой 
«Моцарта и Салье
ри».

Хочется Уикже от 
души по 'Т'дго дарить

дирижера -[С Бабенко 
и оркестр За прекрас
ное сопровождение и 
неоценимую помощь, 
оказанную самодея - 
тельному коллективу: 
любая опера, может 
принести истинное на
слаждение только при 
наличии симфониче
ского сопровождения.

Мы приглашаем 
коллектив повторить 
свою прекрасную по
становку на сцене на
шего института, пора
довать тех, кто не 
слышал оп$ ы на 
сценах ТПИ^оу кон
цертного зал

В СОКОЛОВ, 
доктор физико- 

математических на
ук, профессор 

ТИАСУРа.
НА СНИМКАХ: 

зал внимательно слу
шает исполнителей. 

Фото А. Батурина.

рой на бессмертный 
пушкинский сюжет?

Не окажется ли в 
концертном зале на 
500 мест только 50 
слушателей?

Чтобы не получи-

лектива, который
впервые выступает в 
концертном зале в со
провождении симфо
нического, оркестра? 
И, как отнесутся к 
классической музыке

лось такого, я решил 
пошире оповестить об 
этом событии коллек
тив нашего институ
та, и в день испол
нения дважды высту
пал перед студента
ми по внутренней сис
теме телевидения 
ТИАСУРа с рассказом 
о самодеятельном кол
лективе ТПИ, с при
глашением посетить 
вечером концертный 
зал филармонии. Зво
нил в ТПИ, отвечали, 
что активно взялся за 
распространение биле
тов профсоюзный ко
митет. И, кажется, это 
было сделано не на
прасно — перед на
чалом концерта зал 
был полным.

Но как пройдет 
опера в исполнении 
самодеятельного кол-

приглашенные нами 
первокурсники, кото
рые до этого скорее 
всего были знакомы, в 
основном, с эстрадной 
музыкой, нередко 
красивой, а иногда и 
не очень, но в том и 
другом случае иска
женной оглушитель
ным усилением? Пой
мут ли тихую, неж
ную, чарующую музы
ку русского компози
тора?

Все эти сомнения 
мигом рассеялись, как 
только зазвучали пер
вые вступительные ак
корды. В зале устано
вилась необыкновен
ная тишина, чувство
вался единый и совер
шенно невольный по
рыв очарования музы
кой, наполненной дра
матизмом, грустной,
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Вклад политехников 
в тракторостроение

ся в вуз.Работая в архивах и 
библиотеках, я нашел 
много материалов, рас
сказывающих о большом 
вкладе томских поли
техников в развитие оте
чественного тракторо
строения. Так как в га
зетной статье нельзя под
робно осветить все то, 
что двоелось узнать, я 
хочу рассказать лишь о 
некоторых выпускниках 
нашего института в этом 
направлении.

Весной 1926 года сту
дент механического фа- 
гультета Михаил Тер- 
Асатуров, блестяще за
щитив диплом на тему 
«Тракторы», получил 
диплом инженера. Моло
дого инженера направи
ли на работу в Ленин
град, на «Красный пути- 
ловец», где налаживал
ся выпуск тракторов.

Михаил Левантович 
был не из тех студентов, 
которым удавалось бес
препятственно окончить 
институт. В годы рево
люции он, как большевик, 
был отозван на партий
ную работу. И только в 
1923 году по путевке 
губкома партии вернул-

Когда- инженер Тер- 
Асатуров приехал на 
Путиловский завод, там 
готовились выпускать 
маломощные тракторы 
«Фордзон-путиловец», ли
цензия на которые была 
куплена в Америке у 
Форда. Коммуниста Тер- 
Асатурова определили на 
работу в техотдел трак
торного производства за
вода. Он много сделал 
для того, чтобы нала
дить выпуск тракторов, 
но в то же время хоро
шо понимал, что то ко
личество машин, которое 
выпускает завод, пред
ставляет собой лишь не
большую частичку от об
щей потребности, возра
стающей в связи с про
ведением коллективиза
ции. Два года спустя, 
Тер-Асатуров во главе 
делегации мастеров вы
езжает в США и дли
тельное время изучает 
весь процесс проектиро
вания и выпуска тракто
ров.

Вскоре Советское пра
вительство принимает 
решение построить на 
Путилове ком заводе спе

циальный цех для вы
пуска тракторов. По
скольку в те годы у нас 
еще не было своей трак
торной промышленности, 
и опыта проектирования 
подобных предприятий, 

то с предложением спро
ектировать и построить 
цех пришлось обратиться 
к одной из американских 
тракторостроитель н ы х 
кампаний. Кампания вы
ставила свои условия: 
кроме больших денег 
на свой счет она требо
вала баснословной опла
ты инженерам на все 
время проектирования и 
строительства цеха.

Наше правительство 
не могло принять таких 
грабительских условий и, 
обсудив создавшееся по
ложение, поручило про- 

■ектирование и строитель
ство тракторного цеха 
группе советских специ
алистов во главе с Тер- 
Асатуровым. Советские 
специалисты работали по 
пятнадцать часов в сут- 
ди, и проект был готов 
на несколько месяцев ра
нее установленного сро
ка. Ранее назначенного 
времени был построен

сам тракторный цех, на
чавший выпускать пер
вые отечественные трак
торы «Универсал».

За этот трудовой под
виг выпускник нашего 
института Тер-Асатуров 
был одним из первых на
гражден высшей награ
дой Родины — орденом 
Ленина. А вскоре, по 
предложению С. М. Ки
рова, который высоко це
нил способности молодо
го инженера, был назна
чен директором завода.

В те годы, когда Тер- 
Асатуров создавал пер
вые отечественные трак
торы. Виктор Каргапо-
лов еще был студентом 
механического факульте
та. Окончание института 
совпало со строительст
вом крупнейшего в
стране Сталинградского 
тракторного завода. Мо
лодой инженер достра
ивал завод, а затем бы
стро прошел путь до ру
ководителя этого пред
приятия. Когда фашисты 
подходили к Сталингра
ду, Виктор Александро
вич Каргаполов под от- 
нем противника эвакуи
ровал завод на Алтай, и 
в очень короткие сроки 
построил его заново в 
Сибири. В годы войны 
страна получала тракто
ры с маркой Алтайского 
тракторного завода, ко
торым руководил вы
пускник нашего институ

та инженер В. А. Кар
гаполов.

Когда тракторы уже 
прочно входили в сель
ское хозяйство в Сибири, 
остро стал вопрос с 
топливом для этих ма
шин. Наша нефтяная 
промышленность добыва
ла еще незначительное 
количество горючего, и 
доставка его с Кавказа, 
основного места добычи, 
в далекие сибирские 
края была весьма за
труднительной. В этих 
условиях выпускник ТПИ 
инженер-механик Алек
сей Алексеевич Веден
ский первый в стране 
разработал метод работы 
тракторов на газогенера
торном топливе, получае
мом из древесных чурок, 
создал газогенератор и 
установил его на тракто
ре. Впоследствии. осо
бенно в годы Великой 
Отечественной войны, 
многие тракторы и авто

мобили в Сибири работа- I 
ли, используя, с по- I 
мощью газогенераторных | 
установок, местное топ- I
ЛИБО.

В конце 1942 года с I 
Западного фронта в Мо- I 
скву был отозван июне- 
нер-строитель, офицер 
Василий Сергеевич Ле- I 
бедев, выпускник ТПИ 
1928 года. Это был ка
нун окончания битвы I 
под Сталинградом. Офп- I 
цер Лебедев получил на
значение возглавить I
группу специалистов по I 
восстановлению Сталин- [ 

градского завода. Едва 
смолкли выстрелы в го
роде, как группа Лебе- : 
дева приступила к 
очистке территории за
вода от завалов и раз
валин. Только после это
го можно было начинать 
восстановительные рабо
ты.

И. ЛОЗОВСКИЙ.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА 
14—17 декабря

ГАСТРОЛИ ГОСУДАРСТВЕННОГО АКА
ДЕМИЧЕСКОГО ЗАСЛУЖЕННОГО АН
САМБЛЯ НАРОДНОГО ТАНЦА ГРУЗИИ

Художественные руководители и постанов
щики танцев народные артисты Союза ССР, 
лауреаты Государственной премии СССР и 
премии Шота Руставели Нино РАМИШВИ- 
ЛИ и Илико СУХИШВИЛИ.

В программе: танцы народов СССР, стран 
мира

Начало в 20 часов.
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